

Intervention pour le SN-FO-LC 43 au congrès de l'UD FO le 3 octobre.

Je vous apporte le salut fraternel du syndicat FO des lycées et collèges de Haute-Loire.

Nous sommes au lendemain de la journée de mobilisation du 2 octobre.

Celle-ci a été précédée de fortes mobilisations les 10 et 18 septembre.

Le 10 septembre, à la demande de lycéennes et lycéens du lycée S. Weil du Puy faite lors d'une assemblée citoyenne, un rassemblement a été organisé à 7h30 devant le lycée. De nombreux jeunes, salariés, fonctionnaires..., étaient présents, environ 150. Les manifestants ont participé au blocage d'un rond-point puis ont défilé dans les rues du Puy, en passant par l'hôpital Ste Marie, le cortège s'étoffant au fur et à mesure, jusqu'à 400 manifestants, qui clamaient des slogans comme « Macron démission », « De l'argent pour l'Ecole, l'hôpital, pas pour la guerre » « On veut vivre, pas survivre : taxons les riches » et « Arrêt du génocide à Gaza, free Palestine » ! La manifestation a rejoint un rassemblement à 12h appelé par la CGT, la FSU et la Confédération paysanne, puis s'est dirigée vers l'hôpital E.Roux pour rejoindre les personnels de l'hôpital en grève à l'appel de FO.

Le 18 septembre, dans la continuité du mouvement initié le 10, les personnels ont été encore fortement mobilisés. La réussite de ces deux journées montre bien que les salariés de ce pays ne veulent plus des politiques d'austérité de ce gouvernement. La colère est bien réelle et elle s'est exprimée massivement les 10 et 18 septembre. Depuis que Macron est au pouvoir, les reculs sociaux se sont amplifiés. La réforme des retraites nous impose de travailler deux ans de plus. La réduction de l'indemnisation des fonctionnaires en congé maladie ordinaire de 100% à 90% aggrave encore notre perte de pouvoir d'achat déjà bien accélérée par l'inflation et le gel du point d'indice. Ce ne sont là que quelques exemples des nombreuses attaques des gouvernements contre les salariés, les retraités, les malades, les services publics. Et il faudrait encore faire plus d'économies ! Mais sur quels budgets ? Certainement pas celui de l'armement ! Il reste donc les services publics qui sont déjà à l'os. C'est pourquoi la jeunesse, les retraités, les salariés, les fonctionnaires sont descendus dans la rue en masse les 10 et 18 septembre.

Mais, le 2 octobre, la grève a été moins suivie. Une journée de grève supplémentaire, 3 en 3 semaines, ce n'est pas ce qui permettra de gagner sur nos revendications. La question est bien « qu'est-ce qu'on fait maintenant pour gagner sur l'ensemble de nos revendications » ?

Le refus de la guerre, la condamnation du génocide à Gaza, sont très présents, en particulier dans la jeunesse et plus largement.

Ainsi, nous avons participé à la manifestation du 14 juin, à l'appel des Organisations Syndicales nationales, se situant dans le cadre d'un week-end mondial de mobilisation pour le Cessez-le feu à Gaza, pour l'arrêt du génocide, l'arrêt des livraisons d'armes. Nous y étions bien que la confédération FO n'ait pas appelé.

A l'appel des UD FO, CGT, de la FSU, l'UNSA et Solidaires, il y a eu 300 manifestants au Puy.

Cette mobilisation du 14 juin s'est inscrite dans la continuité des rassemblements pour Le Cessez-le feu à Gaza, pour l'arrêt du génocide, qui se tiennent tous les samedis matin à 10h30 au Puy depuis près de 2 ans, rassemblements soutenus par l'UD FO. Nous sommes ici un certain nombre à y participer et je vous invite d'ailleurs à venir au rassemblement demain à 10h30 devant la mairie du Puy.

Dans notre secteur, nous nous sommes mobilisés à nouveau contre les suppressions de postes d'enseignant (7 postes dans le département, une quarantaine dans l'académie), les baisses de dotation vie scolaire, contre les fermetures de classe (5 dans le département) et les contre-réformes qui désorganisent les établissements scolaires (réforme du bac, Parcoursup, choc des savoirs, Plan Local d'Evaluation...), et qui détruisent l'Education nationale sur le «long terme ». La mobilisation des personnels, avec FO, lors de rassemblements, délégations et l'intervention de FO à l'IA, au rectorat, a permis d'obtenir l'ouverture de classes.

La volonté de se battre, pour dire Non au budget de guerre, pour refuser la militarisation de la jeunesse, pour défendre les revendications, pour l'abrogation de la réforme des retraites, pour la défense de l'Ecole, cette volonté est toujours bien présente, ainsi que la colère contre ce gouvernement, contre Macron, qui n'entend rien, qui ne répond à rien.

Ce n'est pas avec les journées d'action que nous pourrons gagner mais par la grève, discutée et décidée à la base, avec les organisations syndicales dont FO bien-sûr, la grève, grève reconduite, pour bloquer !

Vive l'UD FO de Haute-Loire, vive la CGT-FO !